

# BIOGRAFÍA DE GLORIA FUERTES

Hola, hola, Bienvenidos a Radio La Canal, del CEIP La Canal de Vúcar.

Este curso aún no hemos hecho ningún programa colaborativo entre todos los cursos que participamos en el taller de radio.

Ya era hora, caracola, pero mola, además, como dice mi tía Lola, la que está al final de la cola, nunca es tarde si la ola es buena.

Por si no lo habéis notado, con la poesía hemos topado, y queremos dedicarle este primer programa a una gran poeta, de los pies a la cabeza.

Así que si estáis acomodados, los de quinto, comenzamos, con la biografía de esta niña que parecía una señora, pero que nunca dejó de jugar, de soñar y de imaginar.

¡Qué fuerte, una niña que no envejece!

Y lo más bonito, es que era una gloria de mujer.

¿Qué ya sabéis quién es? Entonces es que sois más listos que un pez, o un ciempiés, o que mi tío Andrés.

Deja de rimar y comienza, que se les acaba la paciencia.

Tienes razón, comenzamos con corazón y abrimos el telón. Pasen, pasen, no empujen por favor, y escuchen.

Hace mucho tiempo, un 28 de julio del año 1917, nació en Madrid una niña a la que llamaron Gloria Fuertes.

En ese momento nadie lo sabía, pero sería una gran poetisa .

Tanto es así, que la llaman la poeta de los niños, y gracias a ella patos, gatos, gusanos y elefantes se metieron en situaciones destornillantes.

Pero sigamos con su biografía, porque ¡menuda era esta tía! Que de todo se reía, hasta de los huesos que se partía.

Nació en su casa, en la calle La Espada, en un barrio de Madrid que se llama como el bidé, Lavapiés.

Su mamá era costurera (cosía y hacía vestidos,...) y su papá era portero , no de futbol, sino de los que cuidaba las casas de la gente.

Gloria, estudió en muchos colegios, unos de monjas y otros no se sabe muy bien.

Cuando cumplió los 14 años fue a un instituto donde le enseñaron Mecanografía (a escribir en máquinas de escribir), Gramática y literatura (para que escribiera bien y sin faltas),

hábitos de higiene (lavarse los dientes, barrer, fregar,...) y muchas cosas más, que supo aprovechar.

Cuando tenía 17 años su mamá se murió y Gloria empezó a trabajar como secretaria en una fábrica dónde hacían cosas con metales, pero donde no había animales.

Mientras trabajaba solía escribir poesías, cuentos, adivinanzas,... y un buen día leyó unos de sus poemas en Radio Madrid, una de las radios más importantes de donde ella vivía.

Tanto gustó a la gente, que empezó a escribir cuentos y poesías para una revista de niños que se llamaba “Maravillas”, aunque más tarde escribiría en otras revistas.

Además, algunas de las obras que había escrito, se hicieron en teatro y un grupo de gente, las representaba por grandes escenarios.

Cuando tenía 30 años, le dieron el primer premio “Letras para canciones”, y con pocos años más escribió su primer libro “Isla Ignorada”, que iba de una isla que era ignorada por todos, o eso creemos.

Como Gloria Fuertes veía que le gustaba escribir decidió seguir estudiando lengua, y otros idiomas;

Para ello se fue un tiempo a Estados Unidos, donde aprendió muchas cosas, como que allí hablan en inglés, y nosotros en español, que por cierto rima con guiñol.

En este tiempo creó algunas revistas para niños y siguió escribiendo y publicando cuentos, poemas y obras de teatro.

Como era muy buena, muchos más premios ganó y como estaba super contenta, mejores historias se inventó .

Cuanto más feliz era ella, más se divertían los niños, porque de su linda cabecita, con mucha imaginación, su felicidad les transmitía.

Gloria Fuertes en una escritora muy famosa se convirtió, y trabajó en dos programas infantiles de televisión:

Se ve que le gustaba lanzar poemas al vuelo, para que se fuesen al cielo, porque se llamaban “Un globo, dos globos, tres globos” y “Cometa blanca”

Esos programas la convirtieron definitivamente en la poeta de los niños

Y de las niñas, porque como diría ella, niña rima con España, y eso hay que ponerlo en la balanza.

A partir de entonces no dejó de escribir trabalenguas, adivinanzas, poesías, cuentos, obras de teatro,... Aunque también de vez en cuando escribía algo para los papás.

Que riman con mamás, quizás por eso siempre van juntos.

Tanto escribió, que 80 libros nos dejó, escondidos en bibliotecas, en islas desiertas, en granjas secretas, en volcanes apagados para que no se quemem, o en la nevera del salón, que como es tan grande, no cabe en la cocina.

Desde 1998 nuestra amiga Gloria Fuertes ya no está con nosotros, desde el cielo nos ha dicho que le haría mucha ilusión que en el Colegio La Canal de Vícar conocieran algunas de sus disparatadas y simpáticas ocurrencias.

Por eso para empezar, en nuestra Radio La Canal, este programa queremos grabar.

No sabemos cómo lo haremos, pero le pondremos mucho cariño, que rima con niño, con moño, y con otoño, aunque esta semana comienza la primavera.

Que es algo curioso, porque aunque no tiene nada que ver con un oso tembloroso y perezoso, cuando comienza la primavera, se celebra el día de la poesía.

Será porque las palabras son como las semillas, las frases como las cerezas, y los poemas como las flores, porque huelen y brillan como ellas.

Y crecen por todos lados, riega una palabra y lo comprobarás.

Pero ya vamos a empezar porque el caracol al sol quiere jugar, la mariposa quiere volar y las abejas quieren libar, que por si no lo sabes, significa chupar

No la sangre, que eso lo hacen los vampiros malandrines, sino el néctar de las flores, que como dijimos, se parecen a los poemas.

Que cosas más raras se nos ocurren por las mañanas, que rima con ranas y con Ana, que es muy liviana y está muy sana.

Pues no te enrolles más, que tenemos que recitar, para que nuestros oyentes, no se pongan a bostezar.

No hay más que hablar, así que vamos a comenzar.

Niñas y niños, señoras y señores, pollitos, princesas, piratas y todo aquel que la radio esté escuchando

En honor a la primavera, al Día de la Poesía, y a Gloria Fuertes , que nos quiso hacer fuertes, para que fuésemos capaces de construir hasta fuertes en la Luna

Decimos Colorín Colorado, esta biografía ha terminado, y deseamos que os haya gustado

pero no se vayan todavía, que ahora comienza lo mejor, aunque les ponemos aviso, lo mismo tienen que llamar al doctor, porque de tanto reírse parecerán un destornillador.

Pasen y escuchen, con ustedes Gloria Fuertes en Radio La Canal